

Estaciones de servicio en la capital del Atlántico reportan que operan sin problemas
 ➔ Ecopetrol ejecuta plan de choque para garantizar el suministro en la Costa.

Abastecimiento de combustible se “normaliza” en Barranquilla

Por Roberto Casas Lugo

El abastecimiento de combustible en Barranquilla se normaliza con el pasar de las horas, luego de un fin de semana en el que en algunas estaciones de servicio no se vendió ni una gota de gasolina y donde el “boca a boca” hizo a los ciudadanos tomar sus previsiones ante una posible escasez.

“Me enteré por redes sociales de un posible desabastecimiento de gasolina; por eso estoy aquí: para comprarla y ahorrarla”, dijo Jorge Sarmiento, un motociclista barranquillero.

¿El problema? Una falla eléctrica en la refinería de Cartagena que obligó a la paralización de la infraestructura y a la ejecución de un plan de choque para garantizar el surtido de combustible.

El pasado fin de semana Ecopetrol había anunciado que, pese a la falla, el abastecimiento de combustible en la zona norte del país “se mantiene con normalidad” y que el evento “no afecta el suministro de combustible” debido a que la empresa “implementó el plan logístico de abastecimiento”.

Sin embargo, este lunes la Federación Nacional de Distribuidores de Combustibles y Energéticos (Fendipetróleo) alertó que el pasado fin de semana más de 50 estaciones de servicio en la región Caribe se quedaron sin combustible, aunque ante la dinámica de la actividad, estos establecimientos “probablemente ya surtieron”, dijo a EL HERALDO Jairo Gómez Fontalvo, presidente de la Junta Directiva de Fendipetróleo.

“Al día de hoy la situación de abastecimiento de gasolina corriente en las plantas mayoristas es crítica, contrario a la información emitida por Ecopetrol de abastecimiento normal en la zona norte del país”, señaló Fendipetróleo por medio de un comunicado.

¿QUÉ DICEN LAS MAYORISTAS? En Colombia, la distribución del combustible corre por cuenta de una veintena de empresas ma-



Vehículos hacen fila para surtir combustible en una estación de servicio en el norte de la ciudad.

yoristas, que le compran la gasolina a Ecopetrol, productora e importadora, y se la vende a las estaciones de servicio que son sus clientes. Por ende, el papel de las comercializadoras mayoristas en la cadena es de gran importancia.

“Afortunadamente nosotros no tuvimos ningún inconveniente. Teníamos reservas de inventarios para nuestros clientes”, dijo a EL HERALDO Amaury De la Espriella, presidente del Grupo Petromil.

“Durante un momento tuvimos una baja de volumen, pero la compañía realizó un gran esfuerzo para evitar el desabastecimiento y cumplir en todas las zonas. Esperamos que entre mañana y el miércoles la situación esté totalmente normalizada”, explicó Terpel.

Blanca Ferreira, administradora de la estación de servicio “Murillo La 45”, afirmó que la situación “ha sido normal”, aunque ha escuchado de otras que no corren la misma suerte.

“Nosotros nos surtimos a raíz de una información



Un camión abasteciendo una estación de servicio.

160

barriles de gasolina importada llegarán al país para suplir la demanda generada en la Costa.

50

estaciones de servicio en la región Caribe estuvieron sin combustible el fin de semana, dijo Fendipetróleo.

nido inconveniente para llenar el tanque”, dijo la ciudadana.

PLAN DE CHOQUE. El Ministerio de Minas y Energía, Ecopetrol, Cenit y las mayoristas anunciaron el despliegue de un plan de choque para garantizar el suministro de combustible en la zona norte del país. “Como parte de este plan entre el martes y el miércoles llegarán al país 160 mil barriles de este combustible que equivalen a alrededor de 6,5 millones de galones para asegurar el abastecimiento”, dijo Luis Guillermo Aristizábal, gerente general de Planeación y Logística Operativa de Ecopetrol.

En total se trata de cinco buques, de los cuales dos llegan este martes.

Además, se dispuso el retiro de gasolina desde centros alternos de abastecimiento como Sebastopol, en el Magdalena Medio, para los distribuidores mayoristas.

Las estaciones de diésel y jet (combustible para aviación) avanzan de acuerdo

VOCES



AMAURY DE LA ESPRIELLA
 Presidente
 Grupo Petromil

“Teníamos reservas para nuestros clientes.”



LUIS G. ARISTIZÁBAL
 Gte. general
 Planeación y Logística
 Ecopetrol

“Entre martes y miércoles llegará combustible”.



JAIRO GÓMEZ FONTALVO
 Pdte. Junta Directiva
 Fendipetróleo.

“Lo importante es dar un parte de tranquilidad”.



ARGEMIRO FIGUEROA
 Conductor

“Sí he encontrado gasolina en las estaciones”.

con las programaciones, resaltó Ecopetrol.

“La idea es dar un parte de tranquilidad con los consumidores porque ya nos quedó claro que el plan de choque está en marcha. El Ministerio de Minas y Energía y Ecopetrol tomaron medidas para los mayoristas y estaciones de servicio”, dijo a EL HERALDO Jairo Gómez Fontalvo.

REACTIVACIÓN DE LA REFINERÍA. La petrolera informó que se avanza de manera “gradual y segura” con el arranque de las unidades de proceso de la refinería de Cartagena “con el fin de recuperar la normalidad de la operación en el menor tiempo posible”.

Actualmente, la refinería ya registra una carga de 80 mil barriles por día.

¿Cuál es el panorama en el resto de la Costa Caribe?

Por Equipo Regional

En Córdoba fueron reportados retrasos en el abastecimiento de gasolina corriente debido a una falla eléctrica en la refinería de Cartagena. Así lo confirmó este lunes William Cotes, director ejecutivo de Fendipetróleo en Córdoba, quien manifestó que los camiones de transporte del combustible están siendo redireccionados hacia la planta de Barranquilla.

“Hemos tenido retrasos, en la venta de combustible, incluso nos han direccionado a unas plantas que están en el Atlántico, hemos tenido desabastecimiento por horas, es decir, hemos tenido carrotaques en Mamonal un jueves y nos han venido despachando un sábado en la madrugada”, sostuvo en charla con EL HERALDO.

Varias empresas comercializadoras de gasolina corriente deben llegar hasta la capital del Atlántico para continuar abasteciendo a unas 100 estaciones



Estación de servicio en Valledupar.

de gasolina de Montería y el resto del departamento de Córdoba. “Nos están direccionando a la planta de Barranquilla, operando solo una planta que sigue operando con normalidad, es Petromil, porque tiene una planta propia independiente a la de Mamonal”, explicó. Pese a los sobrecostos en el traslado de la gasolina, hasta el momento los empresarios no contemplan incrementar los costos al usuario final. “Un promedio de 90 a 100 estaciones de servicio estarían teniendo estos retrasos de abastecimiento hasta Córdoba, pero sigue el mismo precio,

porque esas variaciones las determina el Ministerio de Minas.

En todo caso yo creo que no se le va a transferir este costo de la gasolina al consumidor final, a pesar de que para nosotros en Córdoba vale más el transporte desde la planta del Atlántico que la que está en Mamonal, Cartagena”, dijo.

Por otro lado, en la ciudad de Sincelejo, y en general en el departamento de Sucre, no se registra, de momento, desabastecimiento de combustible. El reporte lo entregó el director de Fendipetróleo en esta zona del país, Joaquín Franco, quien indicó que de acuerdo con el inventario que existe es probable que se tenga combustible para dos o tres días más en las estaciones de servicio de Sucre que son 109 registradas y de estas 38 se sitúan en la ciudad de Sincelejo.

Aunque la situación todavía es de normalidad en Valledupar, la ciudad ya empezó a sentir el ‘coletazo’ por una falla en la Refinería de Cartagena, en cuanto

al suministro de gasolina. Durante el fin de semana, la estación Callejas, en el norte de la capital del Cesar, quedó sin combustible para sus clientes.

“Tuvimos gasolina hasta el sábado a las 8:00 de la mañana, el resto del día y el domingo hubo desabastecimiento, hasta este lunes que llegó un tractocamión”, dijo un trabajador del establecimiento. No obstante, hasta ahora no se reporta escasez de gasolina en Valledupar, las estaciones de servicio tienen abastecimiento, aunque podría generarse alguna dificultad, ya que el flujo de camiones hacia esta parte de la Costa ha bajado.

“Todavía queda gasolina, pero no nos están llegando los vehículos con la misma frecuencia”, dijo el funcionario de la estación Callejas. Asimismo, en el departamento de La Guajira los propietarios de las estaciones de gasolina afirmaron que hasta el momento hay existencias suficientes y no han presentado inconvenientes en el suministro de combustibles al público.